



Universidad del
Rosario



NOTA TIC TANK NO. 4

JULIO 2021

SEMILLERO TIC TANK:

*CIBERCRIMEN
Y CRIPTOACTIVOS*

A partir de los proyectos desarrollados al interior del TIC Tank, enfocados a temas de tecnología y herramientas de telecomunicaciones, surge el Semillero TIC Tank, para que diversos miembros de la Comunidad Rosarista tengan la oportunidad de participar y aportar nuevas ideas a las múltiples actividades de este centro de investigación.

¿CÓMO SURGE EL SEMILLERO?

La idea de crear un Semillero de Investigación específico para el TIC Tank surge de la diversidad de temáticas que se tratan en el centro de investigación y del interés de actores de diferentes campos del conocimiento en aportar con ideas para generar proyectos multidisciplinarios que tengan gran impacto no solo institucional sino, incluso, a nivel nacional.

¿QUÉ TEMAS PROFUNDIZA EL SEMILLERO?

Dado que durante el 2021-1 hicimos el lanzamiento oficial del Semillero, buscamos dirigir el interés de la convocatoria hacia dos temas específicos que agrupan diversas temáticas relevantes y de actualidad.

Estos temas son: **Cibercrimen y Criptoactivos.**

CIBERCRIMEN

Con el paulatino desarrollo de la pandemia del COVID-19 se dieron diferentes cambios en las dinámicas sociales, incluso en el contexto de los actos delictivos. Así como la educación y el trabajo, en muchos casos, se trasladaron a la virtualidad, la cantidad de ciberdelitos ha aumentado. Estas actividades delictivas son entonces una nueva alerta sobre la cual autoridades nacionales, abogados, economistas, desarrolladores web y otros actores deben permanecer vigilantes para prevenir y detectar y, por lo tanto, vale la pena investigarlos.

CRIPTOACTIVOS

Asimismo, los criptoactivos o criptomonedas son una moneda virtual que en los últimos años se ha convertido en una alternativa atractiva para invertir y de cierta manera lograr altos rendimientos financieros, dada la notable volatilidad de estos activos.

La independencia estatal y anonimidad que también ofrecen, hacen que cada vez existan más usuarios de este tipo de plataformas de transacción, sin embargo, tanto las autoridades financieras como las jurídicas aún tienen dudas frente a su oficialización y legalización de los servicios que ofrecen y, por lo tanto, se convierten en una temática que vale la pena estudiar y tener en cuenta dentro del Semillero.

METODOLOGÍA DEL SEMILLERO

Este nuevo semillero, en sus primeras sesiones, ha funcionado de tal manera que, los alumnos seleccionados para participar (tanto de pregrado como de posgrado), han tenido la posibilidad de participar en sesiones introductorias de cada uno de los temas seleccionados. Estas sesiones han estado a cargo de expertos como Erick Rincón de Colombia Fintech, Alejandro Beltrán de BUDA.com, Jorge Gallego y Julián Ramírez de la Universidad del Rosario.

INVESTIGACIÓN DENTRO DEL SEMILLERO

Con el inicio del Semillero, los Jóvenes Investigadores del TIC Tank, enfocaron sus esfuerzos en generar artículos de investigación relacionados con los temas a tratar y así, surgieron dos propuestas que están próximas a ser publicadas.

En primer lugar, en el equipo de Criptomonedas se desarrolló el paper “Panorama Jurídico y Económico de los Criptoactivos en Colombia” y por su parte, el equipo de Cibercrimen, se encuentra desarrollando un artículo sobre “Las Consecuencias Inesperadas de la Pandemia en las Dinámicas del Delito Cibernético”.



EXPECTATIVAS PARA EL FUTURO

Para el siguiente periodo académico, 2021-2, la idea es que dentro del Semillero se lleven a cabo diferentes productos relacionados con los temas previamente indicados.

Los estudiantes que ya hacen parte del semillero se encuentran en la etapa de creación de propuestas y generación de ideas, para que cuando regresen a las sesiones quincenales del semillero, se pueda hacer el respectivo acompañamiento por parte de los Jóvenes Investigadores y que antes de terminar el año lectivo, todos tengan proyectos terminados o avanzados, con los cuales se puedan complementar tanto las actividades del TIC Tank como los perfiles profesionales de cada uno de los miembros del Semillero.

Esperamos poder crear pronto una nueva convocatoria de estudiantes para quienes deseen participar en el Semillero desde todos los programas académicos que ofrece la Universidad.